

Meike Lukat
- Stv. Haan-
Am Kauerbusch 12
42781 Haan

An den Bürgermeister der Stadt Haan
Herrn Knut vom Bover

Rathaus
42781 Haan

07.02.2014

Mittelbereitstellung "Interkulturelle Gärten"

- für den SozA am 12.02.2014
- für den HFA am 11.03.2014
- für den Rat am 25.03.2014

Sehr geehrter Herr vom Bover,

für die Haushaltsberatungen 2014 stelle ich nachfolgenden Antrag.

Der HFA/Rat beschließt im Produktbereich 050120 für das Integrationsprojekt "Interkulturelle Gärten" eine Mittelbereitstellung in Höhe von 4.248,94€. Die Mittelfreigabe erfolgt, sobald der Caritasverband die Förderzusage durch das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge erhalten hat.

Begründung:

Aufgrund meines Antrags vom 26.04.2013 "Internationale Gärten – Integration mit Gartenstadtcharakter" hatte der Caritasverband des Kreises Mettmann diese Idee als ein Teilprojekt für die Stadt Haan in einem Projektantrag " Interkultur und Vielfalt – Ein Projekt zur Stärkung der Willkommenskultur für Zuwanderer" aufgegriffen.

Der Caritasverband der Kreises Mettmann hatte dazu bereits dem Sozialausschuss der Stadt Haan den Finanzbedarf dargelegt. Bei der beantragten Förderzusage des Bundesamts für Migration und Flüchtlinge würde für die Stadt Haan ein Eigenanteil für Personal- und Sachkosten in Höhe von 4.248,94€ anfallen.

Wenn der Förderantrag positiv beschieden ist, könnte das Projekt in 09/2014 starten.

Gerade in der aktuellen Situation der hohen Anzahl von Flüchtlingszuweisungen ist Integrationsarbeit besonders wichtig.

Gegenfinanzierung:

Die Stadtverwaltung Haan hat unter Produkt 020110 "Allgemeine Ordnungsangelegenheiten" unter der Laufenden Nummer 13 insgesamt **39.220,-€** eingestellt. Gemäß Erläuterung soll hiervon eine **"Citystreife – Einsatz eines Sicherheitdienstes"** gezahlt werden.

Die Stadt Haan benötigt ein ganzjähriges Präsenzkonzept, welches im Rahmen einer Ordnungspartnerschaft zwischen Polizei und Ordnungsbehörde erstellt werden kann. Auf eine Mittelbereitstellung für ein externes Sicherheitsunternehmen für eine "Citystreife" kann so verzichtet werden.

Mit freundlichen Grüßen


Meike Lukat
- Stv. Haan -

Haushaltsberatung

- Haupt- und Finanzausschuss 11.03.2014

- Rat 25.03.2014

Mittelbereitstellung „Interkulturelle Gärten“

- Antrag Stv. Frau Lukat vom 07.02.2014

Unter dem 07.02.2014 beantragt Stv. Frau Lukat:

„Der HFA/Rat beschließt im Produktbereich 050120 (Allgemeine soziale Verwaltung und Beratung) für das Integrationsprojekt „Interkulturelle Gärten“ eine Mittelbereitstellung in Höhe von 4.248,94 €. Die Mittelfreigabe erfolgt, sobald der Caritasverband die Förderzusage durch das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge erhalten hat.

Stv. Frau Lukat verweist in ihrer Begründung auf das Teilprojekt für die Stadt Haan des Caritasverbandes für den Kreis Mettmann. Sie unterbreitet einen Vorschlag zur Gegenfinanzierung.

Sachverhalt:

Unter dem 26.04.2013 beantragte Stv. Frau Lukat:

„Die Verwaltung wird vom Sozialausschuss beauftragt, die Realisierung des Projekts „Internationale Gärten“ zu prüfen, ob hier ein Träger / Verein / Interessengemeinschaft für dieses Projekt gefunden werden kann, landwirtschaftliche Flächen in gut erreichbarer Lage zur Verfügung gestellt würden und welche Kosten für die Realisierung eines derartigen Projekts entstehen würden.“

In seiner Sitzung am 19.06.2013 beschloss der Sozialausschuss:

„Die Verwaltung wird vom Sozialausschuss beauftragt, die Realisierung des Projekts „Internationale Gärten“ zu prüfen, ob hier ein/e Träger / Verein / Interessengemeinschaft für ein solches Projekt gefunden werden kann. Außerdem wird die Verwaltung beauftragt, weitere oder ergänzende integrative Projekte mit Gartenstadtcharakter aufzuzeigen in einer Vorlage zur nächsten Sitzung des Sozialausschusses am 13.11.2013.“

In der Sitzung des Sozialausschusses am 13.11.2013 wurde das Projekt des Caritasverbandes „Interkulturelle Gärten“ als Teilprojekt für die Stadt Haan konzeptionell vorgestellt (Vorlage 51/136/2013/1 mit beigefügtem Konzept des Caritasverbandes).

Der Sozialausschuss beschloss in seiner Sitzung am 13.11.2013:

„Der Sozialausschuss beschließt, das Projekt „Internationale Gärten - ein Teilprojekt für die Stadt Haan“ aufzubereiten und im Rahmen der Haushaltsberatungen 2014 zu entscheiden.“

Der Caritasverband teilt in der Angelegenheit aktuell folgenden Stand mit:

Das dem Caritasverband angebotene Grundstück habe sich als ungeeignet herausgestellt. Hier ist weitere Suche erforderlich. Zur fachlichen und handwerklichen Herrichtung eines Grundstückes sei ehrenamtliche Hilfestellung angeboten worden. Zum Stand der Förderangelegenheit sei aktuell keine Information zu erhalten gewesen.

Grundlage für die von Stv. Frau Lukat beantragte Mittelbereitstellung von 4.248,94 € ist die vom Caritasverband vorgelegte Konzeption vom 22.10.2013 (vgl. Vorlage 51/136/2013/1). Bei dem vorgenannten Betrag handelt es sich um den vom Caritasverband zu leistenden jährlichen Eigenanteil (25 %) im Rahmen des Förderprojekts (Gesamtaufwand 16.995,75 €/Jahr). Dem Caritasverband wäre bei Umsetzung des Projekts ein städtischer Zuschuss in Höhe von 4.248,94 €/Jahr zu gewähren.

Das Projekt ist auf drei Jahre ausgelegt, beantragter Projektstart 9/2014.

Erforderliche Mittelbereitstellung:

- 2014 anteilig (4 Monate) rd. 1.420 €
- 2015 und 2016 jeweils rd. 4.250 €
- 2016 anteilig (8 Monate) rd. 2.835 €